

HERALDO DE ALICANTE

DIARIO POLÍTICO

Administración: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Dirección: Antonio Morata Rico

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.830

MIÉRCOLES 10 FEBRERO 1915

Redacción:
Baileán, 10, segundo

Suscripción
pago adelantado

CERVEJERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licóres, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

Propaganda reformista

Con gran actividad se están realizando trabajos para la fundación de un Circulo Reformista en el distrito 7.º (San Antón) de esta ciudad.

El objeto de la fundación de este circulo, obedece al gran entusiasmo que ha despertado entre los reformistas de este distrito, los cuales tienen el propósito de congregarse en un local con objeto de difundir el programa del gran partido, a la par que abrir una serie de conferencias y establecer clases nocturnas de solfeo, piano y dibujo, gratuitas para los hijos de los socios.

En la reunión que se celebró el pasado domingo en casa de nuestro compañero de redacción y administrador de este periódico D. Juan Carrasco, se acordó, entre otras cosas, nombrar una comisión encargada de buscar local apropiado dentro del distrito, redactar el reglamento por el que se ha de regir el Circulo é invitar al acto de la inauguración a algunos prohombres del partido.

Grande es el entusiasmo que ha despertado la fundación de este Circulo en el distrito 7.º; tanto es así, que ya se cuenta con un crecido número de socios é infinidad de alumnos que, aprovechando este rasgo loable en pro de la cultura y de la enseñanza musical, acuden a la administración de este periódico á que sus nombres figuren en las listas.

En número sucesivos pondremos al corriente á todos nuestros lectores de los trabajos que se vayan realizando en pro de tan altruista pensamiento, ya que es de interés general, por cuanto ya encaminado al desarrollo progresivo de un arte que simboliza la base inquebrantable de la cultura de los pueblos ilustrados.

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

La dimisión del alcalde

Era de esperar que, dada la pulcritud y honradez jamás puesta en tela de juicio por nosotros de don Ramón Campos, presentara con carácter irrevocable la dimisión del cargo de presidente de la corporación municipal que el Gobierno le otorgó por Real orden.

Nosotros, que conocemos interior y exteriormente algunos detalles de lo que ocurre en la casa de las dos torres, no tenemos más remedio que aplaudir la actitud del señor Campos,

Episodios de la guerra

La nieve piadosa

Más que una guerra despiadada y cruenta, la lucha que se está trabando en la Alsacia es una inmensa tragedia, cuyos episodios revisten un refinamiento de crueldad que apenas podríamos hallar en las querellas intestinas de las hordas bárbaras.

Los episodios que llegan á nosotros de esa lucha feroz entre dos pueblos irreconciliables, harían creer que la guerra se desarrolla en el seno de un país primitivo, entre tribus salvajes, y no en el seno de uno de los países que están á la cabeza de la civilización y entre hombres considerados como los representantes de la cultura moderna.

No puede concebirse una lucha más desentrañada, en la que el odio de los dos bandos acallan el más leve sentimiento de humanidad, convirtiendo á los combatientes en fieras guiadas por el instinto de matanza. Ahí tenemos, pongamos por caso, la serie de combates encarnizados día y noche en los bosques que rodean la altura de Hartmannswiller, de la cual quieren apoderarse los franceses y alemanes á todo trance, porque desde ella se dominan completamente las poblaciones circunvecinas. La lucha en el bosque es siempre cuerpo á cuerpo y generalmente entre pequeños bandos que surgen de los matorrales, de los árboles, de los menores repliegues del terreno. Cuando las bayonetas han realizado ya su obra y se han roto y vuelto inservibles, los dos bandos se valen únicamente de las manos y acaban por extrangularse unos á otros. Si en el curso de esos combates aislados llegan nuevos combatientes, la lucha se generaliza en las mismas circunstancias, confundiendo oficiales y soldados y quedando sustituidas las voces de mando por imprecaciones y juramentos, de los que hieren y de los heridos.

Pero tal vez nada supera en crueldad á lo que ha ocurrido en la región comprendida entre Aspach Alto y Aspach Bajo. En el combate que se libró en Burnhaupt Alto hace pocos días, los muertos y heridos quedaron tendidos en el terreno entre los dos adversarios, el cañoneo violento y el fuego nutrido de fusilería entre las dos líneas opuestas no permitieron recoger á los moribundos ni asistir a los heridos, cuyos terribles gritos de dolor se oyeron durante varios días. Aquellas quejas resonaban en medio de los bosques en sonido tetrico, hasta que se fueron haciendo cada día menos intensas y al fin cesaron por completo. Los moribundos habían dejado de existir uno tras otro por falta de asistencia. No obstante, con ser esto de una crueldad inmensa, se convino un armisticio de dos horas para que las tropas de sanidad militar enterraran los cadáveres en el mismo campo de batalla.

En cambio, en la región situada entre Aspach Alto y Aspach Bajo, donde se había luchado con ventaja para los franceses, los alemanes no permitieron que aquellos retiraran a los heridos ni enterraran á los muertos. Cada vez que intentaba acercarse una ambulancia sanitaria era acogida con nutrido fuego desde las trincheras alemanas y la Cruz Roja tenía que retirarse.

Venían eran los muertos y heridos que habían quedado tendidos en el campo de batalla. Los últimos pedían asustadamente que fueran á auxiliarlos,

exhalando gritos de dolor en medio de la campiña recubierta de nieve. El auxilio no llegó á los desgraciados ni una sola vez. Los oficiales podían seguir con los gemelos de campaña las horribles circunstancias en que perecían lentamente aquellos infelices. Aprovechando los vendajes provisionales que cada soldado lleva consigo, procuraban cubrirse las heridas; pero eso no bastaba para evitar las hemorragias. Cada día el grupo iba disminuyendo y nuevos cadáveres se sumaban á los cuerpos ya inertes. En los últimos días de Enero, casi un mes después del combate en el cual cayeron aquellos desdichados, los franceses intentaron por última vez socorrer á sus compañeros; pero de nuevo el fuego de artillería de los alemanes les contuvo á distancia. Después los gritos de dolor de los moribundos cesaron del todo quedando el grupo de cadáveres rodeado del más profundo silencio. El sufrimiento y el frío habían completado su obra. Una copiosa nevaca fué cubriendo los yertos cuerpos de los veintitrés soldados, tendiendo sobre ellos una blanca mortaja.

La Naturaleza, más piadosa que los hombres, sepultaba á los muertos bajo la capa de la nieve.

DR. BUADES OCULISTA

Miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispano-Americana
Expofesor agregado del Refugio de Madrid.

Consulta de 10 á 1

Calle de Bilbao, 4, 1.º

Gratis para los pobres en la Cruz Roja, de 9 á 10.

CRÓNICA

Una interviú con Pérez

En uno de los pasillos del Congreso celebré un interviú con Pérez. ¿No conocen ustedes á Pérez? Pues presentaré á Pérez en algunas palabras.

Pérez es un diputado romanonista, ignoro si alcarreño ó andaluz. Adultero por el ambiente parlamentario, sueña con la subsecretaría, aunque aún no soltó el pelo de la dehesa. Es un tomo echado a perder. Adula á Brocas, sin comprender que éste posee la confianza de Romanones, pero no influye sobre su animo poco ni mucho. Debe sentar duros a un sastré que todas las tardes le espera a la Puerta del Sol y que no le atrapa porque, invariablemente, Pérez, al aislarlo desde el pasillo central, huye por otra salida.

Una vez, Pérez pronunció un discurso de nueve frases, y Argente juraba luego que había contado diecisiete disparates y medio. Pérez, ana en su provincia, ha sido teniente alcaide y diputado provincial. Una echadora de cartas, tea y profética como las brujas que volaron sobre Macbeth, le ha anunciado que sera ministro de Instrucción pública. Y al caerle de esto, el domingo de su pueblo ha empezado a temblar...

Pérez, que sabe que soy «periodista de rotativo» — como él dice, — me honra con su amistad. Me ha dicho que cuando vuelva a apearear al ministerio con los cascotes oratorios de un ruego, me avisara previamente para que le haga un sueto de alcance político en que diga que ha estado tenonencia y que se ha merecido un banquete de a tres duros con «champagne» y brindis.

Pues bien: Pérez estaba triste cuando tropezó conmigo al lado de una de las puertas del salón de Conferencias y me contó sus penas.

He'as aquí:

«Sí, amigo mío. Desde que me enteré que D. Laureano, el reformista millonario, quiere que su partido se una al prietista; desde que me han dicho que Tomás Romero y otros conspicuos del melquiadismo trabajaban para que su jefe y el mío se aproximen, conjuncionen y fundan; desde que supe que Merino, Alvarado y otros exministros demócratas no se dan punto de reposo en la obra de acabar con las diferencias actuales que nos separan de ellos, estoy que no me llega la camisa al cuerpo...»

El otro día he leído una información de «El País» relativa á un proyecto de federación democrática. Algo de ello me dijeron también. Se trata de resucitar el fracasado bloque de las izquierdas, dando á la cosa — la misma sustancialmente — un nombre nuevo...

Si, amigo mío. Todo esto me descorazona. ¡La unión! ¡El fusionismo, siglo XXI... Yo lo quiero, como todos los liberales, pero no hoy, sino después del próximo é inevitable cambio de política.

Estamos capacitados para gobernar. Contamos con los suficientes ex-ministros y ex-gobernadores. Tenemos en reserva numerosos aspirantes á gubernadurías y carteras. ¿Qué necesidad hay de unirse? Haríamos unas elecciones admirables, modelo de sinceridad. Sacaríamos doscientos cincuenta romanonistas, cien datistas y besadistas, y abandonaríamos el resto de los mandatos, generosos, a los otros partidos y pandillas, para que se lo repartieran á bocados, puñadas y coces... Y España seria una balsa de aceite...

«Si se hace la unión, habrá tiros á la hora de la provisión de cargos. Seremos, para cada uno de ellos, ciento y la madre.

Mataremos al conde á disgustos. Se registrarán protestas, graves resoluciones airadas, conatos de disidencias...

Me han dicho que los prietistas quieren tres ministerios y los reformistas dos, uno de ellos el de Hacienda — para Pedregal, — y otro el que se tercie. ¡Horror! ¿Cuántas carteras quedarían entonces a D. Alvaro? Y como las subsecretarías, direcciones, comisarías regias, gubernadurías, etc., deberían ser provistas según la ponderación de fuerzas triunfante en la constitución del gobierno, nosotros, los leales, los puros, los capaces de todo por el triunfo del romanonismo, nos veríamos postergados. Solo unos cuantos lograrían la ansiada breva. Los demás nos daríamos de cabezadas contra las paredes de nuestras casas, ante la estupefacción de nuestras esposas é hijos...»

Eso me ha dicho el buen romanonista Pérez. Y sus palabras son eco fiel de lo que piensan la mayoría de sus coregonarios. Quieren la unión, como Mito, Tomás Romero, Merino, Alvarado y tantos otros. Pero ¿quién luego de la subida al poder, y basada en motivos ideológicos. En cuanto á las prebendas, pequeñas y mayores, se las reservan todas, porque son muy patriotas y saben que la patria no tendría salvación si fueran otros y no ellos los encargados de administrarla...

FABIAN VIDAL

Madrid

CANAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA

Baileán, 9, principal.

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Como de gran gala, y bien sabe Dios que no incurrimos en el feo pecado de la exageración, puede calificarse el festival a un tiempo artístico y simpático organizado en bien de una gran obra de cultura social, y con el cual elementos valiosos pusieron de relieve su eficacia para estos menesteres la noche del lunes en el teatro de la plaza de Chápi.

Todo cuanto en Alicante vale y significa se congregó en nuestro coliseo, que presentaba el singular y brillante aspecto reservado a las grandes solemnidades.

Tras una admirable reproducción del lienzo de Agrasot «A la salud de la novia» y un torneo de esgrima en el que los Sres. Carreras, Segura y Sánchez Izquierdo hicieron una gallarda demostración de su maestría en el más caballeroso de los deportes, se puso en escena la comedia de Benavente «Sin querer».

En ella supo comunicar gracia inimitable a su papel de Luisa la gentilísima Araceli de Irizar, en cuyo honor batió el público fervorosos aplausos, justamente compartidos con los Sres. Segura y Coig, y con la bellísima Concha Caturia.

Por indisposición del barítono Almodóvar hubo de alterarse el programa, cantando el Sr. Cremades, con gusto y afinación impecables, las romanzas de tenor de «Tosca» y «Bohème».

Ramón Alberola interpretó con verdadera maestría el picaresco monólogo de Benavente «Cuento inmoral», siendo muy aplaudido.

Encantadora «Lelé» del entremés de «Parellada» de pesca, fué Matilde de Irizar, quien se nos reveló como prodigiosa actriz, matizando su papel con ingenuidad y gracia insuperables. La distinguida concurrencia premió su meritisima labor, en la que brillantemente la acompañó José María Ferré, con una entusiasta y justísima ovación.

Ferré, nuestro querido compañero, a quien solamente como brillante publicista conocíamos hasta la noche del lunes, hubo de demostrarnos su talento bajo otro aspecto muy diferente.

Muy cerca de una hora nos entretuvo deliciosamente, brevisimo espacio para los deseos del público, que embalsamó la escuchaba, y reiteradamente demandó con apiausos calurosos la prolongación de este número, que aunque fuera de programa, puede calificarse de verdadero clou de la fiesta.

Excéntrico de gracia inimitable, parodista estupendo, prodigioso transformista, ventrílocuo y qué sé yo cuantas cosas más, todas ellas admirables, el Sr. Ferré hizo un alardeante derroche de geniales facultades, que para los días de fiesta querrian muchos profesionales que por esos escenarios conquistaran gloria y dinero, y se nos reveló como un formidable artista. A pulso ganó la estruendosa ovación con que refrendó la concurrencia su maravilloso trabajo.

En último término se puso en escena la graciosa comedia de Vital Aza «El sueño dorado», la cual obtuvo una irrefutable interpretación por parte de las señoritas Matilde de Irizar, que caracterizó admirablemente su papel; Concha Caturia, que supo dar al suyo prodigioso relieve, y Enriqueta Escrivá de Romani, que encarnó deliciosamente con gentil donosura el que le estaba confiado.

Juanito Martínez Blanquer, Francisco Más y Ramón Alberola compartieron con tan encantadoras actrices los devotos aplausos de la distinguida concurrencia.

La jornada, en suma, fué para todos lucida y brillantísima.

TREGUA

De la provincia

Robo

Alcoy. — Al contraaestrate de la fábrica de hilados que los Sres. Soler tienen situada en la partida de Riquer, le han sido robadas 500 pesetas que había ahorrado a fuerza de privaciones.

Camilo Espi Canto, pues éste es el nombre del referido contraaestrate robado, ha puesto el hecho en conocimiento del jefe de vigilancia.

Los autores, no es menester decir más, se fugaron.

POLITIQUEO

Por muchas visitas y por muchos ruegos que se le han hecho a don Ramón para que retire la dimisión del cargo de alcalde, no han conseguido nada.

El señor Cañapos se mantiene firme en su resolución y no quiere volver a ocupar el sillón presidencial. Así es que todo los trabajos llevados a cabo han resultado infructuosos.

Durante el día de hoy han circulado

estupendos rumores sobre quién será el que se llevará la breva.

Unos creen que el agraciado será don Julio Maluenda; otros (que son los menos), han llegado a suponer que podría ser nombrado el Sr. Papi, y hasta no ha faltado quien ha hecho correr la especie de que la real orden recaerá a favor de un fracasado exalcalde democrata que se asegura se ha pasado con armas y bagages al campo conservador, con el propósito de pescar la vara.

Lo cierto es que don Ramón no quiere volver a la alcaldía y que entre los idóneos hay gran marejada política.

Hoy han continuado los cabildos y las visitas que empezaron ayer.

Se trata de buscar el bienestar de Alicante, y todos se riñen por hacernos felices.

Tiro Nacional

He aquí el programa de la velada que se celebrará mañana a las seis de la tarde en los salones de esta sociedad, en la que tomarán parte la notable Rondalla Valenciana y el sexteto que dirige el maestro Gerardo Isidro:

- 1.ª Sinfonía por el sexteto.
- 2.ª La notable pareja de internacionales Mestres ejecutarán: «Danza apache», «Zatarancho» y «Malagueñas».
- 3.ª Intermedio por el sexteto.
- 4.ª Regionales, ejecutarán los cantos y bailes típicos de la región aragonesa en el siguiente orden: Pasodoble «Viva la Jota» (introducción), «Zaragozanas» acompañadas por banjo y guitarra y cantadas por la niña Isabel Acacio García; «Jota de pandereta» por el niño Pepito Acacio y «Jota baturrea» por dos parejas, finalizando con baile de panderetas.
- 5.ª Intermedio por el sexteto.
- 6.ª Mestres, ejecutarán «Pierrots en Carnaval» (mímica bailable), e baile inglés y una preciosa «Gallegada».

Segunda parte

- 1.ª Sinfonía por el sexteto.
- 2.ª Mestres bailarán el Tango Argentino, «El Inestudiable», «Kaké Walk» y «Giga Americana» o danza arena sobre plancha de hierro.
- 3.ª Intermedio por el sexteto.
- 4.ª Regionales, presentarán los bailes de la Huerta de Valencia con los trajes típicos del país y por el orden siguiente: «Uno y dos» (tandango bailado por dos parejas); danza valenciana,

Monopole

20, Mayor, 20 ALICANTE

Inmenso surtido en dulces, pasteles, peladillas de Alcoy, mazapanes de Toledo, pastas, pastelillos de Llorca, turrones, jaleas, mermeladas inglesas, frutas en almibar, bombones finos y objetos para regalos.

CONFITERIA

20, Mayor, 20 - Alicante

por Mestres; Galop, por la niña Isabel Acacio, finalizando esta Región con un bonito juego de panderetas, por dos parejas.

Regalo a nuestros suscriptores

Ampliaciones fotográficas

El HERALDO DE ALICANTE, deseando que sus numerosos suscriptores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone a regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica, inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caobas a elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3'95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo a recogerla a estas oficinas.

DIEZ CUPONES
como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica

REGALO DE
Heraldo de Alicante

Tribunales

Sección primero. — Causa procedente

del juzgado de Dolores por el delito de robo, seguida contra Antonio Pérez y otro.

Abogados: Sres. Martínez y Gadea. Procuradores: Sres. Alcaráz e Izquierdo.

Temporada de Ostras 1914-1915

OSTRAS FRESCAS

DE ORIGEN DE ARCACHÓN

Llegadas regulares de 1.º Octubre á fin de Abril.

Precios: Servidas á domicilio, con limón y abiertas:

Primera gordas finas. 1'70 pta. docena; Medianas ídem . . . 1'10 . . .

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras. Servidas siempre frescas.

MAISON FRANÇAISE

52, Paseo de los Mártires. — Alicante

Noticias locales

D. José Bonmati Más ha sido autorizado para trasladar al cementerio de Santapola el cadáver embalsamado de su señor tío D. Antonio Bonmati Sanz.

Han sido devueltos con reparos los presupuestos municipales de Callosa de Enzarria, Benidorm, Agres y Villafraqueza, y aprobados los de Benjama y Redován.

Ha sido nombrado auxiliar del agente ejecutivo para el cobro de los débitos a la administración de consumos de Villena, D. José Tormo Bravo.

Por ferrocarril se han recibido 342 sacos de trigo y 20 de harina.

Esta mañana han conferenciado los Sres. Aznar con el señor gobernador

DOCUMENTOS ACERCA DE LA GUERRA

Boletín de información publicado por la Cámara de Comercio de París

La industria parisiense de la moda femenina

El presidente de la Cámara sindical de la Costura, recibe á diario numerosas pruebas de simpatía, procedentes de la América del Norte y de la América del Sur, de Italia, de España, etc.

Para contestar á ellas, pone en conocimiento de todos los clientes de esta industria por vía de la prensa, que en todas las casas parisienses dedicadas á la especialidad de los trajes de señora siguen abiertos los obradores, que la industria de la seda, de la cinta, de la lana, del encaje, del bordado, de la pasamanería, de los artículos de sombreros para señora, de la ropa blanca, ha establecido sus muestrarios de novedades para las estaciones de primavera y de verano, y que están dispuestas á prestar su acostumbrado concurso á los sastres y modistas extranjeros, y á comunicar sus muestrarios y modelos como en las estaciones precedentes y en las mismas épocas.

La subida de los géneros alimenticios en Alemania

El «Vorwaerts» menciona que han sufrido notable subida los precios del arroz, de las habichuelas, de los guisantes, etc; el precio del arroz ha más que duplicado desde Julio; el precio de los guisantes, que variaba, en Julio, entre 253 á 300 marcos los 1.000 kilos, ha subido, en

Octubre, á 760 y 900 marcos. Dice el «Vorwaerts» que tal subida consiste en que no se ha fijado un precio máximo para esos géneros.

Por otra parte, anúnciase que el máximo establecido para el trigo ha tenido consecuencias inesperadas: el trigo ha desaparecido del mercado; han hecho acopio de él los productores y los expendedores para venderlo á precios más altos que el precio actual.

La miseria en Alemania

Aun cuando la desaparición de ciertos géneros del mercado, y los precios enormes alcanzados por otros, no indicasen el estado de escasez que comienza á manifestarse en Alemania, bastaría, para ilustrarnos, la proclamación que acaba de hacer publicar el ministro del Comercio de Prusia. Habla el ministro á los habitantes de Prusia como un general encargado del mando de una plaza sitiada á los habitantes amenazados de próxima carestía, y á quienes es necesario racionar: «Cuando coméis pan, dice, cortad sólo la reba, esa que hayais de comer. Comed pan de guerra: se conoce porque lleva impresa

la letra K. No dejéis de cocer las patatas antes de mondarlas. Se desperdicia mucho mondando las patatas antes de cocerlas...»

Un corresponsal suizo, de regreso de Berlín, escribe al «Journal de Genève» (diario de Ginebra, 10 de Diciembre): En un barrio extremo de Berlín, que he visitado, reina la miseria. La falta de trabajo ha vaciado las fábricas... escasea el dinero... ya no hay patatas en el barrio y el pan es una malísima galleta; ausencia de petróleo, de arroz, de «nulein»... ¿qué va á ser de aquella gente?»

Bélgica tiranizada por los alemanes

El corresponsal en Bruselas del diario holandés «Telegraaf» anuncia que el gobernador alemán de Bruselas convocó, á fines de Noviembre, á los representantes de los municipios, con objeto de poner en su conocimiento que Bélgica habrá de pagar una indemnización mensual de 35 millones de francos para el sostenimiento de

(Se continuará)

civil, manifestándole dichos señores es- tar resueltos á cerrar definitivamente los talleres, en vista de los incidentes ocurridos en las pasadas noches al sa- lir del trabajo, incidentes que no han podido evitarse, á pesar de la mucha vigilancia que se había establecido en previsión de choques entre esquilros y huelguistas.

Por la dirección general de correos y telégrafos se convoca á segundo con- curso para dotar á la estafeta de Aspe de local adecuado con habitación para el jefe.

El juzgado de instrucción de Denia, interesa la comparecencia del abogado don Francisco Ferrando Castelló, de cincuenta y cinco años, con el fin de responder á los cargos que le resultan en causa que contra el mismo se ins- truye, é ingresar en prisión.

Han sido nombrados maestro de sec- ción interino de la Escuela nacional graduada de niños con el sueldo anual de 500 pesetas, don Juan Sena Ribera y maestro interino de la escuela de Al- gortia con igual sueldo, don José Be- renguer.

El juzgado de instrucción cita al jo- ven de dieciséis años Francisco Bro- tons Rico, natural de Ibi, procesado por hurto.

Por la Comandancia de Marina se cita á Antonio Ro uera Martín, natural de Torreveja, para prestar declaración en expediente instruido por falta de presentación al ser llamado para su in- greso en el servicio de la Armada.

Crónica de sucesos

Hurto

En la inspección de vigilancia se presentó ayer don Isidoro Alvarez Cas- tillo, manifestando que su sirvienta Te- resa Javaloyes Pastor, joven de quince años, sustrajo del domicilio de dicho se- ñor una pulsera de oro y plata, una ca- dena de abanico chapada en oro y una cinta de terciopelo formando pulsera con algunas piedras falsas.

Presentada en la inspección de vigi- lancia la joven Teresa, manifestó que la pulsera la había empeñado en el Crédito en unión de unos pendientes de su propiedad, y la cadena y el aba-

nico los tenía depositados en una casa de la calle de San Vicente.

Del hecho se ha dado cuenta al juz- gado.

Un baño

En la pasada noche se encontraba á bordo del falucho «San José» el obre- ro José Ballester Ripoll, el cual se cayó al mar.

Al aperebirse dos de sus compañe- ros, procedieron á extraerle auxiliados por los guardias 38 y 87, quienes le condujeron á la Casa de Socorro.

Después de asistido, fué trasladado á su domicilio.

Esos ciclistas...

Ayer iba montado en una bicicleta el joven de diecisiete años Eduardo Carratalá Valcanera.

Al pasar por la calle de Sagasta lle- vaba tanta velocidad, que, sin poder evitarlo, atropelló á la niña de seis años Remedios López Amorós, la cual fué conducida á la Casa de Socorro, donde se le apreciaron un trombus en la región frontal, dos heridas contusas en el pabellón de la oreja derecha y erosiones en las manos y piernas.

Del hecho se ha dado cuenta al juz- gado.

Un lío

Etelvina Moya Mora dió á luz un fe- to muerto, y para que pudiera ser ente- rrido, hizo que se expidiera un certifi- cado facultativo.

Como la joven necesitaba poner á cubierto su falta cometida, se hizo un documento falso, es decir, que la cer- tificación figuraba expedida por una profesora en partos que no sabe firmar, llamada doña Teresa Atiaga Lillo, nom- bre supuesto de una tal Filomena Gar- cía Perez.

El juzgado incoa el corre-pondiente sumario.

CASA DE SOCORRO

Durante las últimas veinticuatro ho- ras se han practicado en este benéfico establecimiento 24 curaciones, 0 va- cunaciones.

Guardia para mañana:

Médicos: D^{os}. Gómez y Gueri.

Practicante: Sr. Martínez.

Banco de Cartagena

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

CENTRAL MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellin, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes ex- tranjeros.—Admite depósitos custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de cré- dito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

Horas de caja: Mañana, 1 á 13.—Tarde, 4 á 5

Los sábados por la tarde no hay caja

Abona á las cuentas corrientes los si- guientes intereses: Cuentas corrientes disponibles á la vista 1 por 100 anual. Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'25 por 100 anual. Cuentas corrientes disponibles á 30 días 1'50 por 100 anual. Imposiciones á fecha fija 3 por 100 anual. Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior	7.937.646'12
Imposiciones durante la semana	34.078'81
Suma..	7.971.724'93
Reintegros..	177.562'70
Saldo..	7.794.162'23

Alicante 6 de Febrero de 1915.

Noticias de la guerra

Un radiograma recogido en la torre Eiffel dice que los periódicos america- nos y escandinavos muéstranse indign- ados por las disposiciones de Alema- nia sobre la navegación en los alrede- dores de Inglaterra.

También se sabe que el hambre au- menta en las poblaciones.

Se teme ocurran serios desórdenes. El barón Burian ha marchado á Bu- dapest.

Información telegráfica

Aeroplano alemán cazado

Un telegrama de Dunkerque dice que el día 4, á las once de la mañana, fué derribado un aeroplano alemán por los disparos de la artillería francesa.

Crisis en Austria

Telegrafian de Viena que está confir- mada oficialmente la dimisión del mi- nistro de Hacienda austro-húngaro, se- ñor Bilinski.

Le sucede el ex-presidente del Con- sejo von K rber.

En el canal de Suez

Un despacho oficial de El Cairo afir- ma que no ha habido nuevos combates en la región del canal; dice también que aumenta el número de desertores árabes y turcos de Anatolia.

«Durante el último combate—agrega el despacho—ningún buque inglés su- frió daños, pues las granadas enemigas cayeron todas en el lago Tuisal.

Juicios ingleses

Dice «The Times» que la razón de que los alemanes estén librando actual- mente batallas tan sangrientas en Polo- nia, es que se encuentran en una situa- ción desesperada y no les queda más camino que forzar las líneas rusas ó emprender la retirada.

Teatros y Cines

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera, opereta y zar- zuela dirigida por el primer actor An- drés López y el maestro director y con- certador Manuel Mira.

Función para esta noche: «El milagro de la virgen»

Entrada general, 50 céntimos.

CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta diri- gida por el notable primer actor Daniel Aiberich y el maestro compositor Fran- cisco Palos.

Funciones para esta noche:

A las seis y media (sencilla): «La carne flaca»

A las ocho y tres cuartos (sencilla): «El monaguillo»

A las diez en punto (sencilla) «El cuarteto Pons»

A las once (sencilla) «El tango argentino»

Sencilla: Preferencia, 0'45.—Gene- ral, 0'15.

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematógra- fo de las más renombradas casas pro- ductoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sa- bio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa. Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

ALICANTE

Exportación de Frutas de Aragón á todos los paises

RAFAEL SALDAÑA ATECA (Zaragoza)

Emulsión Marfil al Guayacol

de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal, de Sosa y Guayacol Premiada en las Exposiciones de Alejandria y del Tibidabo de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACIÓN con el uso de este medica- mento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO, BRONQUITIS CRO- NICAS, TOSES REBELDES y DEBILIDAD GENERAL. LA E M U L S I Ó N MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece á los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y es- timula poderosamente el apetito.

Depósito central Laboratorio Químico-Farmacéutico de F. DEL RIO GUERRERO. Sucesor de M. González Marfil, MÁLAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higie- ne de Buenos Aires, República Argentina.)

Turronería

Ya han llegado de la acreditada fá- brica que el hijo de A. Lopez tiene en Jijona a su despacho central de ésta, situado como en años anteriores en el Pasaje de Amérigo, los exquisitos tu- rrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Frutas, Cádiz, Ave-lana y Guirache como tambien las ricas peladillas de Alcoy, y dulces de varias clases, todo de inmejorable calidad, siendo tambie- n los precios reducidísimos para su nu- merosa clientela y el público en gene- ral.

Se confeccionan encargos con toda prontitud, encargándose la misma casa de remitirlos, bien sean para el país ó para el extranjero.

No equivocarse, Hijo de Antonio Lo- pez, Pasaje de Amérigo, Alicante.

Manos, cara y labios cortados. Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco. 0,50 petas

Imprenta

DE

RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante

¿Quiere usted tomar los mejo- res aperitivos?

La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y eco- nomía, que visite este establecimiento.

Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede ad- quirirse una publicación semanal com- puesta del periódico *El Hogar y la Mo- da*, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la pape- ría de Vicente Bañó.

